

Puertas Abiertas inicia los actos de celebración de su 20º Aniversario

La asociación recuerda que hay mucho camino por recorrer en favor de las personas con enfermedad mental

EL PERIÓDICO

La Asociación Puertas Abiertas ha alcanzado los 20 años de edad, una efemérides redonda para una asociación que lleva dos décadas luchando por los derechos y oportunidades de las personas con enfermedad mental. Con la celebración del aniversario, Puertas Abiertas quiere poner en valor el trabajo realizado y recordar que todavía hay mucho camino por recorrer en favor de la salud mental.

La presidenta de la Asociación, Mari Carmen Navarro, detalló las actividades que componen el programa. Algunas de ellas ya se han celebrado como el encuentro deportivo entre varios Centros de Rehabilitación de la provincia que tuvo lugar el pasado 17 de abril en el pabellón de la Ciudad Deportiva.

Por otro lado, el próximo 21



Mari Carmen Navarro, Jesús Morales y Cristina Marín.

de mayo tendrá lugar una excursión de familiares y usuarios para visitar dos ciudades Patrimonio de la Humanidad, Úbeda y Jaén. Del 9 al 12 de junio llegarán las vacaciones para usuarios, este año en Torremolinos; y del 5 al 9 de octubre se celebrará una Semana de la Salud Mental en el que se desarrollarán varias actividades: una mesa informativa, un encuentro deportivo, el acto conmemorativo del 20º Aniversario y la celebración del Día Mundial de la Salud Mental. Igualmente, en la primera semana de noviembre está prevista la celebración de unas jornadas de formación destinadas a profesionales. El tema que se abordará será el modelo de recuperación.

El programa del aniversario también alberga un concurso de relatos breves y otro de pintura, dotado cada uno de

ellos con un premio de 200 euros.

ellos con un premio de 200 euros.

Cristina Marín, coordinadora de la Fundación Cadisla aseguró que “la enfermedad mental no es un problema de esta asociación, sino de toda la sociedad que tiene la responsabilidad de aprender a respetar a estas personas, consiguiendo de este modo gran parte de la rehabilitación psicosocial y laboral que estas personas necesitan”. Marín abogó por un trato “más digno y respetuoso con las personas que sufren esta enfermedad, porque lamentablemente otro tipo de enfermedades son mucho más respetadas que ésta”. Por su parte, el concejal de Políticas de Discapacidad, Jesús Morales, consideró todo un logro que “en 1995 apareciera un grupo de personas con el objetivo de defender los derechos de estos enfermos. El trabajo ha dado su fruto y la asociación es un referente”.

Convenio entre la Hermandad Virgen de las Viñas y el Ayuntamiento

EL PERIÓDICO

El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, y el presidente de la Hermandad Virgen de las Viñas, José Márquez, firmaron el pasado 10 de abril un convenio de colaboración. Este año asciende a 8.000 euros, cantidad que supera notablemente la que el pasado año el Consistorio otorgó a la Hermandad, que fue de 5.500. Tanto el primer edil como el presidente han destacado las buenas relaciones entre ambas instituciones, una relación que, según explicaron, repercute en beneficio de todo el pueblo de Tomelloso. Tanto Cotillas como Márquez esperan que este año la Romería resulte especialmente brillante, dado que ésta será la primera edición en la que esta popular fiesta se celebre bajo la declaración de Interés Turístico Regional otorgada por la Junta de Comunidades.

Todos se volcaron con Elsa

Los padres de una niña fallecida de ocho años agradecen el magnífico trabajo de muchos profesionales sanitarios y educativos

CARLOS MORENO

Javier Ramírez y Maribel González hicieron lo posible y lo imposible para que su hija Elsa tuviera una vida lo más feliz posible. Un problema neurofísico le impidió hacer a esta niña una vida completamente normal ya que los músculos que se utilizan al respirar no los podía ejercitar del todo bien. Así Elsa, que se pasó los primeros ocho meses de su vida en el Hospital La Paz de Madrid, después tuvo que acostumbrarse a frecuentes revisiones médicas, terapias y visitas hospitalarias hasta que el triste 25 de marzo de pasado dejó de existir con tan solo ocho años de edad.

Todavía con el dolor por la reciente muerte de su hija, los padres quieren agradecer el trabajo de muchos profesionales que han tratado a su hija. “Unos de ellos fue el médi-

co Pablo Moraga que nos puso en contacto con los médicos y el jefe de Pediatría del Hospital de Alcázar. Allí la atención fue siempre excelente”, —cuenta el padre—. A Elsa le ayudaron también en el Servicio de Atención Temprana de Afas y tampoco olvidan Javier y Maribel los cuidados que recibía Elsa en su propio domicilio.

Elsa fue creciendo y llegó al colegio Félix Grande donde también recibió un apoyo espectacular, “no podía hablar pero tenía una gran capacidad para captar todo. Los profesores, los padres de los compañeros de mi hija que aceptaron que recibiera algunas clases por videoconferencia, todos colaboraron al máximo para que Elsa llevara una vida lo más normal posible”.

Tras el Félix Grande, Elsa llegó al colegio de educación especial Ponce de León, “fue impresionante

el trabajo que realizaron en los cuatro años que estuvieron con ella los monitores, conductores, auxiliares, enfermeros... Le dieron tanto cariño que la vida de Elsa era el colegio, quería estar siempre allí”.

En su largo peregrinaje de cuidados y atenciones que los padres realizaban buscando el bienestar de su hija se toparon con la logopeda Pilar Olmedo, de la Clínica Logos, que “trabajó mucho con Elsa y consiguió muchas cosas”, y también con el fisioterapeuta, José M^a Belló, “que se tomó el problema de Elsa como algo personal”.

Su hermana Sara, familiares, amigos, los compañeros de trabajo de Javier que le cambiaban los turnos en la empresa de autobuses Samar, el club Los Delfines con el que realizó algunas actividades... “todos se volcaron con Elsa y teníamos muchas ganas de agradecerse”.

El Ayuntamiento renueva su colaboración con Cruz Roja

EL PERIÓDICO

El alcalde, Carlos Cotillas, y la presidenta de Cruz Roja en Tomelloso, Consuelo Olmedo, han firmado un nuevo convenio de colaboración para que esta ONG pueda seguir desarrollando su gran labor social. El Ayuntamiento aportará 39.000 euros que permitirán a Cruz Roja ejecutar su programa para jóvenes con riesgo de exclusión social; financiar el transporte adaptado para personas con movilidad reducida o de avanzada edad y poner en marcha sus labores de prevención, sobre todo, en actos en los que se produce una gran aglomeración de personas. Tanto Cotillas como Olmedo destacaron las fluidas relaciones que desde hace años mantienen las dos entidades, “lo que nos permite aprovechar los recursos y complementarnos bien. Porque las ONGs tienen que llegar allí donde no pueden hacerlo las administraciones”.